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小馬科斯總統昨日在德國柏林與德國總理朔爾茨舉行聯合記者會。

美國承諾讓菲半導體產量翻倍
本報訊：美國商務部長雷蒙多3月12日表

示，菲律濱可以利用美國公司的舉措來實現

晶片或半導體來源多元化，他們發現這些來

源「過於集中」在少數幾個國家／地區。

在馬加智市的一個論壇上，雷蒙多率領

由22家美國公司組成的代表團前往菲國進行

為期兩天的貿易和投資訪問，他表示，「你

們國家乃至整個地區的半導體供應鏈目前正

處於一個關鍵時刻。」

美國商務部長表示：「美國公司已經意

識到，我們的晶片供應鏈過於集中在世界上

的少數幾個國家／地區。」

世界半導體產業由台灣、韓國、中國大

陸和美國主導。

雷蒙多說：「忘掉地緣政治吧，就在這

種集中度上，你們都知道一句古老的格言：

『不要把所有雞蛋放在同一個籃子裡。』為

什麼我們允許自己從一兩個國家購買這麼多

晶片？這就是為什麼我們需要多元化，」。

她說，菲律濱已經擁有13個半導體組

裝、測試和封裝設施，並指出，「讓我們將

其數量增加一倍。」

美國商務部長說：「現在是成長的時

刻。你們的國家有人才，你們也有專業知

識。」雷蒙多提到了菲律濱年輕且受過良好

教育的人口以及不斷增長的經濟。

與此相關的是，小馬科斯總統表示相

信，美國對其晶片法案的支持將推動菲律濱

的半導體產業發展。

晶片法案授權新的資金來促進美國半導

體的研究和製造。上述法律也將確保美國在

構成從汽車、家用電器到國防系統等一切事

物基礎的技術方面的領導地位。

雷蒙多說：「在我看來，小馬科斯總統

正在做一切正確的事情，使你們的國家更加

商業友好，更容易做生意。」

美國貿易代表團預計將在菲律濱投入超

過10億美元的投資。

雷蒙多說：「傳達的訊息是美國致力於

菲律濱。」

她說：「為什麼是菲律濱？因為它很

特別。我們在印太地區進行了更多的經濟參

與，但菲律濱很特別。」她將兩國的聯盟描

述為「堅若磐石」。

這位美國商務部長還表示，菲律濱透

過立法放寬關鍵領域的外國和私營部門所有

權，「向美國發出了一個巨大的信號，即菲

律濱希望獲得更多投資」。

杜特地改口反對修改憲法
本報訊：前總統杜特地再改口表示反對

修改1987年憲法的企圖。

週二，杜特地在文尼法壽紀念廣場舉行

的支持SMNI的祈禱集會上發表講話時表示，

沒有必要改變憲法中的任何內容，甚至是經

濟條款。他說：「他們說，（他們只會修

改）這些規定，教育，我們會讓每個人進入

普林斯頓，就像那樣。那挺好的。但我們沒

事。他們無法擊敗菲國立大學。」

杜特地補充道：「教育、廣告⋯⋯對我

來說，我們不需要（修改）它。 這是沒有用

的。」

杜特地也重申，他認為正在進行的「經

濟憲章改革」討論只是延長任期限制的藉

口。

但就在兩週前，杜特地表示，儘管他認

為沒有必要修改憲法，但他支持修改經濟條

款。

杜特地拿著所謂的憲法副本時說，小馬

科斯總統正在重複他的父親老馬科斯幾十年

前所做的事情。

「憲法現在是兩份文件，請注意。 你

們所有人都會過著漫長而持久的悲慘生活。 

這是我們的憲法，他馬科斯改變了它。幾十

年後，第二個想要廢除我們憲法的人是（髒

話）馬科斯，」杜特地說。

台灣逃犯在馬尼拉落網
本報訊：移民局表示，一名因在其原居

住地涉嫌違反槍支管制法而逃亡的台灣逃犯3

月12日在馬尼拉被捕。

移民局長陳辛戈確認該名台灣逃犯為

吳照（Wu Jao），別名吳俊賢（Wu Chun 

Hsien），他被發現是一名無證外國人。

陳辛戈表示：「我們仍然堅定不移地致

力於清除濫用我國人民熱情好客的非法外國

人。

他敦促公眾：「我們鼓勵公民舉報您所

在地區的非法外國人，以便我們立即調查他

們，如果發現違反移民法，則逮捕並驅逐他

們。」

移民局在一份聲明中表示，這名台灣人

是被移民局逃犯搜查組的行動人員根據陳辛

戈發布的任務命令逮捕的，陳辛戈收到了台

灣當局關於吳某涉嫌犯罪的信息。

聲明稱：「據報，吳某因違反台灣管

制槍支彈藥刀具法，被台北地檢署簽發逮捕

令。」聲明還稱，「據稱他參與了2022年台

灣發生的一起槍擊事件，當時他胡亂開槍並

擊中了受害者的住所。」

眾院委會批准撤銷SMNI牌照
本報訊：眾議院立法專營權委員會昨天

通過了一項議案，要求撤銷經營SMNI的 的立

法專營權。

在國會聽證會上，委員會副主席、北樹

里爻省眾議員彭敏直提議批准眾議院第9710

號法案，該法案旨在撤銷斯瓦拉·蘇格25年的

選舉權。

這得到了委員會的支持和批准，因為彭

敏直說，委員會在就此事舉行的六次聽證會

上已經確定，SMNI違反了其特許經營權。

在提到該公司涉嫌違規時，委員會援引

了該法律第4條的規定，該條款規定特許經營

權受讓人有責任不利用其站點或設施傳播虛

假信息或故意虛假陳述，損害公眾利益。

眾議院一項要求撤銷特許經營權的法案

稱，SMNI一直從事紅色標籤和假新聞兜售，

包括將眾議院議員、和個人貼上新人民軍成

員的標籤。

該小組還指出，據稱違反了涵蓋特許經

營權所有權的第10條，因為它說耶穌基督王

國將其對SMNI的所有權從2020年的95%稀釋

到2022年的46 %。

彭敏直說，國會應該得到批准，應該要

意識到這樣的舉動。

在同一次聽證會上，彭敏直動議以藐

視國會的罪名起訴耶穌基督王國創始人紀莫

雷，理由是他沒有出席聽證會，這也得到了

委員會的批准。

紀莫雷律師杜巴秀表示，他們已經為紀

莫雷不出席提供了法律依據，因為他不是回

答有關問題的最佳人選，並將問題交給了其

他三名耶穌基督王國官員。

杜弗揭有人一個月中20次彩票
本報訊：參議員杜弗週二援引菲律濱慈

善馬票署提交的一份名單，透露一名投注者

似乎在一個月內中了20次樂透。

杜弗在接受採訪時說：「菲律濱慈善

馬票署給了我一份中獎者名單，引起我們注

意的是一位投注者在短短一個月內中獎了

20次。還有一位投注者在一個月內中獎了10

次。」

他補充說：「也許有些中獎者只是同

名同姓，但他們均在相同的博彩遊戲中中

獎。」

杜弗正在對菲律濱慈善馬票署的博彩業

務進行調查。除了中獎者名單外，該署還向

參議院委員會提交了有關樂透彩的文件，包

括頭獎中獎者的稅務記錄。

杜弗說：「為什麼每次都會有中獎者？

在電子樂透出現之前，需要一兩個月才有人

中大獎。」

在接受另一次採訪期間，菲律濱慈善馬

票署總經理羅貝禮斯表示，他們將調查杜弗

披露的觀察結果，也可以調查此事。

羅貝禮道說：「我不知道這些信息，

因為我不經常查看。但我會驗證這些信

息。」他繼續說：「我們可以調查一

下。調查這件事並不難。」

在對樂透彩頻繁中獎的指控和參議

員質疑中，羅貝禮斯一再否認菲律濱慈

善馬票署可以操控樂透彩的結果。

羅貝禮斯在之前的參議院聽證會上

表示：「我們向你們保證，永遠無法操

控的。 因此，我們被允許投注，甚至我

也可以投注，因為我沒

有 能 力 操 控 。 即 使 我

們想，以我們現有的系

統，我們也做不到。」

若發生外國敵人入侵
軍方促民眾準備服役

本報訊：菲武裝部隊對菲律濱人表示感

謝，他們承諾在與外敵發生衝突時願意為國

家而戰，並指出人民應做好準備。

菲武裝部隊總參謀長布勞納將軍注意到

民調公司Octa Research最近進行的一項調查的

結果顯示，77%的菲律濱人願意在與外敵發

生衝突時保衛菲律濱。

他在3月11日表示：「雖然菲武裝部隊正

在實現現代化，並不斷準備應對任何威脅，

無論是內部還是外部威脅，但菲律濱公民做

好準備也很重要。」

他補充說：「除了戰鬥之外，我們還能

用什麼方法來保衛我們的國家，這完全取決

於我們的想像。讓我們把調查的結果當作行

動的號召，並為政府要求我們保衛國家做好

準備。」

這位軍事首領表示，有「很多方式」可

以表現出一個人的愛國精神。

他指出，其中之一是參加預備軍官訓練

團或加入預備役團，「以便接受軍事戰術訓

練」。此外，另一種方法是透過提升自己在

專業領域的能力，使自己在緊急情況下能夠

發揮作用，例如在醫療或工程領域。

布勞納說：「個人或組織也可能為軍隊

的整體防禦活動貢獻資源，例如船隻、飛機

等。」

最後，他強調，菲律濱人還可以幫助菲

武裝部隊向世界各地的公眾通報情況，並響

應他們的呼籲，反對其他國家對菲律濱採取

的「非法、脅迫、侵略和欺騙手段」，特別

是在西菲律濱海。

這似乎是對中國的微妙攻擊，中國被指

控透過「危險動作」加劇了西菲律濱海的緊

張局勢。

涉違規銷售大米庫存
國糧署代署長被停職
本報訊：農業部表示，監察署還暫停了

國糧署代理署長的職務，原因是據稱該機構

的大米緩衝庫存銷售異常。

農業部在週一的聲明中表示，監察署暫

停了在上週被任命為國糧署代理署長比奧利

托．仙道斯和負責國糧署運營和協調的代理

部門經理喬納森．亞順的職務。

上週，監察署就涉嫌不利地出售大米緩

衝庫存而下令對國糧署長羅德里科．彪戈和

100多名員工進行預防性停職。

由於停職，農業部長劉禮將重新掌管國

糧署。農業部表示，劉禮還任命四級主任拉

利．轆遜為國糧署副署長，以確保該機構的

持續運作。

農業部表示，在暫時停職期間，國糧署

將優先考慮應對災害和災難的政府機構的大

米需求。

農業部發言人助理部長黎迷薩說：「國

糧署的主要任務和目標是滿足福利部、民防

處、國家減災風險管理委員會、菲律濱國家

紅十字會、懲戒局和地方政府單位等災害風

險機構的需求。」

黎迷薩表示：「國糧署將首先回應他們

的需求，以避免未得到滿足的請求。國糧署

將對它們進行優先排序，完成後，他們將檢

查如何處置。」

對這次有爭議的銷售的調查顯示，國糧

署去年無法提供大米來滿足社會福利部的要

求。

黎迷薩也表示，國糧署的營運仍在繼

續，尤其是在這個時期，即稻米採購季節。

該部門也正在檢查97個已上鎖的倉庫是

否已恢復營運。被停職的官員中，共有99名

是外地辦公室的倉庫管理員。

同時，菲律濱農業和食品商會對國糧署

的事態發展感到擔憂。

菲律濱農業和食品商會會長福斯托說：

「農民的最後手段是賣給國糧署，因為他們

以23披索的價格購買，現在國糧署出現了一

些問題，很多人被停職，我們預計國糧署將

在收割季節期間將無法活動，當價格下跌

時，農民無處可去。」

歐盟將提供逾20億披索
助菲減碳發展循環經濟

本報綜合外電報道：馬尼拉當局與歐盟昨天啟動「菲律濱綠色經濟計劃」。

未來5年內，歐盟預計提供6000萬歐元協助菲國推動資源回收、減少溫室氣體排放

並發展循環經濟。

環境部和歐洲聯盟昨天舉行「菲律濱綠色經濟計劃」啟動儀式，宣布德國國

際合作機構 ）、聯合國開發計劃署、法國技術推廣總署和世界銀行旗下的國際金

融公司（IFC）將參與計劃，與菲律濱民間機構合作，協助地方政府推動廢棄物管

理與循環經濟轉型，加速運用再生能源技術，以減緩環境退化並應對氣候變遷。

菲國環境部與歐盟聯合聲明指出，透過這項計劃，未來5年內，希望在菲律濱

達成2萬5000噸塑膠回收再利用、在至少30個地方政府部門引進塑膠廢棄物分類收

集系統、創造至少2500個循環經濟就業機會等目標。


